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esuai	 jadwal	 Komisi	 Pemilihan	 Umum	 (KPU)	 melaksanakan	 rapat	 pleno	 penetapan	 partai	 peserta	 pemilu	 sekaligus	Spengundian	nomor	urut,	Rabu	(14/12/2022)	hari	 ini.	Namun	sejak	Selasa	 (13/12/2022)	partai	politik	(parpol)	mulai	
gaduh.	Meski	 'gong'	keputusan	belum	ditabuh,	partai	baru	mengklaim	ada	upaya	penjegalan	agar	 tidak	 lolos	menjadi	

peserta	 dalam	pesta	 demokrasi	 di	 tahun	2024	 itu.Ketua	Majelis	 Syuro	Partai	Ummat	Amien	Rais	misalnya,	menuding	KPU	
melakukan	kecurangan	dengan	sengaja	tidak	meloloskan	partainya	dalam	proses	veri�ikasi	faktual.	Akibatnya,	menurut	Amien	
Rais,	 partainya	 tidak	 bisa	 menjadi	 peserta	 Pemilu	 2024.	 Sementara	 Partai	 Kebangkitan	 Nusantara	 (PKN)-Gelora-Garuda	
melayangkan	somasi	ke	KPU	karena	diduga	manipulasi	data	veri�ikasi	faktual.	KPU	RI	menepis	tudingna-tudingan	itu	karena	
hingga	 saat	 mereka	 ini	 belum	 melakukan	 rekapitulasi	 nasional	 atas	 hasil	 veri�ikasi	 faktual.	 Pemerintah	 melalui	 Menko	
Polhukkam	Mahfud	MD	mengingatkan,	bahwa	soal	partai	bukanlah	urusan	pemerintah.	

(Baca	Hal	11)
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BLITAR-Pol is i  mengklain telah 
mengidentifikasi beberapa kelompok 
yang diduga melakukan perampokan 
di Rumah Dinas Wali Kota Blitar, 
Santoso. Di sisi lain, Santoso bisa 
dikatakan 'gigit jari'. Pasalnya, diakui 
bila uang Rp 400 juta yang digondol 
perampok sebenarnya disiapkan 
untuk mencicil utang kampanye.

 "Jujur saja, saya masih punya 
t a n g g u n g a n  y a n g  h a r u s  s a y a 
selesaikan ketika kampanye (Pilkada 
2020). Rencana saya, akhir tahun mau 
mencicil utang saya itu," kata Santoso, 
S e l a s a  ( 1 3 / 1 2 / 2 0 2 2 ) .  D i a 
menyampaikan uang ratusan juta yang 
terkumpul tersebut merupakan honor 
yang didapatkan seusai mengisi 
kegiatan. 

“Akhirnya kedahuluan (diambil 
perampok). Kalau jumlah utangnya, 
tidak perlu saya jelaskan, yang penting 
sampean tahu uang saya yang diambil 
kisaran itu (Rp 400 juta)," tuturnya. 

Guna mengantisipasi kejadian 
tersebut  terulang kembali ,  dia 
berharap ke depan ada penambahan 
personel dari TNI dan Polri untuk 
pengamanan rumah dinas. "Ini adalah 
rumah dinas, rumah negara, pejabat 
negara harus diamankan dari tindakan 
yang tidak diinginkan," ujarnya. 

Dia ingin di sisa-sisa akhir jabatan 
bisa menjalankan amanah rakyat 
tanpa ada gangguan.  “Saat  ini , 
menjelang tahun politik, banyak sekali 
hal-hal di luar perkiraan bisa terjadi 
kepadanya .  Saya  berharap ada 
semacam kenyamanan bagi saya untuk 
menjalankan amanah masyarakat," 
ucap Santoso.

Meski demikian, Santoso berpikir 
peristiwa perampokan di rumah dinas 
merupakan musibah dan kasus 
kriminal murni. "Jangan dikaitkan 
dengan politik. Ini bagi saya musibah, 
murni kriminal. Untuk sementara saya 
berpikir begitu saja," kata Santoso.

Santoso menyerahkan sepenuhnya 
kasus perampokan di rumah dinas 
kepada polisi. Ia menunggu hasil 
penyelidikan dan investigasi yang 
di lakukan polisi ."Tinggal  nanti 
bagaimana hasil investigasi yang 
dilakukan oleh kepolisian, kita tunggu 
bersama-sama.  Saya t idak mau 
berandai-andai" ujarnya.

S a m b i l  m e n u n g g u  p r o s e s 
penyelidikan kasus perampokan di 
rumah dinas oleh polisi, Santoso 
b e r e n c a n a  s e g e r a  m e l a k u k a n 
a k t iv i t a s nya  l a g i  s e b a g a i  wa l i 
kota."Sambil menunggu proses dari 
polisi, saya akan tetap kembali bekerja 
memberikan pelayanan kepada 
masyarakat. Kebetulan ini akhir tahun, 
saya harus mengevaluasi program 
yang sudah saya canangkan di awal 
tahun sudah sesuai apa belum," 
katanya. 

Istri	Diancam	Ditelanjangi
Dalam kesempatan tersebut, Wali 

Kota Blitar Santoso menceritakan 
detik-detik saat dirinya dirampok 
bersama istri di kamar rumah dinas, 

Senin (12/12/2022) 
s u b u h .  P e r a m p o k 
sempat mengancam 
akan menelanjangi 
istrinya jika menolak 
menyebutkan letak 
brankas uang. 

Setelah sempat 
d i r a w a t  a k i b a t 
penganiayaan yang 
d i l a k u k a n  p e l a k u 
perampokan, Santoso 
a k h i r n y a 
m e n c e r i t a k a n 
p e r i s t i w a  y a n g 
dialami. “Saya duduk 
di lantai menghadap 
k e  t i m u r.  Ta n g a n 
diborgol, kaki diikat. 
I s t r i  s a y a 
diperlakukan sama, 
berdiri tidak diikat 
menghadap ke utara,” 
kata Santoso.

D a l a m  k o n d i s i 
mata ditutup lakban, 
S a n t o s o  d i m i n t a 
m e n u n j u k k a n 
brankas penyimpanan 
uang. “Brankas bapak dimana?” 
bentak pelaku. 

Karena tidak memiliki brankas, 
Santoso tak bisa  menunjukkan 
tempatnya. Celakanya, meski sudah 
berkata jujur, pelaku justru menduga 
Santoso berbohong. Dia kemudian 
ditendang dan dipukul di bagian perut, 
punggung, serta tangan. 

Tak berhenti di sana, pelaku juga 
mengancam akan menelanjangi 
i s t r i n y a  j i k a  t i d a k  s e g e r a 
m e m b e r i t a h u k a n  t e m p a t 
penyimpanan uang. “Kalau tidak 
segera memberitahu, istri saya mau 
ditelanjangi. Saya berpikir bagaimana 
keselamatan istri saya. Sampai dia 
melakukan sesuatu yang gak baik, 
kasihan,” kata Santoso. 

Khawatir dengan keselamatan 
istrinya, Santoso meminta pelaku 
untuk membuka lemari di dalam 
kamar. Semua uang yang dia miliki 
disimpan di sana. Uang itu adalah 
honor dari acara-acara yang dia hadiri 
dengan jumlah yang menurutnya tidak 
terlalu banyak. 

Pelaku kemudian mengobrak-
abrik isi lemari dan membawa uang 
tunai .  Sejumlah perhiasan juga 
diambil, termasuk kalung dan cincin 
yang sedang dipakai istrinya. Saat 
ditanya ciri-ciri pelaku yang masih 
bisa diingat, Santoso mengaku tidak 
tahu. Sebab dirinya sedang dalam 
kondisi tidur saat tiba-tiba pelaku 
menyergapnya dan menutup matanya 
dengan lakban.

Terpisah, Kepala Kepolisian Resor 
Blitar Kota, Ajun Komisaris Besar Argo 
Wiyono mengungkapkan bahwa 
pelaku perampokan dan penyekapan 
di rumah Dinas Wali Kota Blitar telah 
kabur ke arah Malang. Kesimpulan itu 
didapat setelah timnya menelusuri 
kamera pengintai atau CCTV di lokasi 
kejadian dan juga kamera tilang 
elektronik atau ETLE."Bergerak 

mengarah ke utara ke arah Malang. 
Ada kendaraan sudah terlihat begitu," 
kata Argo.

Meski begitu, Argo belum bisa 
mengungkap secara rinci perihal 
mobil yang digunakan oleh pelaku. Hal 
ini disampaikan karena prosedur 
penyelidikan."Cuma intinya insya 
Allah akan positif, perkembangannya 
positif, akan disampaikan nanti kalau 
sudah ditangkap," ucapnya.

Kepolisian Resor Blitar Kota telah 
m e l a k u k a n  p e nye l i d i k a n  g u n a 
mengusut kasus perampokan rumah 
Wali Kota Blitar, Santoso. Polisi 
melakukan penyelidikan dengan 
mengambil sampel sidik jari hingga 
DNA dengan bantuan Inafis (Indonesia 
Automatic Fingerprint Identification 
System) Polri.

Hasil dari tim Inafis tersebut akan 
segera disandingkan dengan data 
k e p e n d u d u k a n .  I a  p u n 
m e n g u n g k a p k a n  b a h w a  t e l a h 
mengantongi beberapa nama.

"Kami sudah ambil semua sampel 
dari sidik jari, DNA, sekarang tinggal 
n u n g g u  h a s i l  s a j a  d a r i  I n a f i s 
d i s a n d i n g k a n  d e n g a n  d a t a 
kependudukan. Kalau sudah matching 
akan kita telusuri," kata Argo.

Selain itu, Argo mengungkapkan, 
bahwa pihaknya juga telah melakukan 
olah Tempat Kejadian Perkara (TKP) 
dengan memeriksa saksi dan juga 
CCTV.Berdasar pemeriksaan CCTV ini, 
kata Argo, telah diketahui ada 5 pelaku 
d a l a m  k e j a d i a n  i n i .  I a  p u n 
mengungkap peran dari lima pelaku 
ini.

"Dari CCTV itu pelaku ada 5 orang, 
satu yang menyetir dan 4 pelaku yang 
masuk ke dalam rumah," ujar Argo. 
Menurut dia, dari 4 orang yang masuk, 
tiga orang melakukan penyekapan di 
dalam rumah dinas.  Satu orang 
b e r j a g a  d i  p o s . ( A r i e f 
Sukaputra,ist/dya)

Wali Kota Blitar 'Gigit Jari',  Uang Rp 400 Juta yang 

Dirampok Harusnya untuk Cicil Utang Kampanye 

Walikota	Blitar,	Santoso	memberikan	keterangan	pada	media	di	Rumdin	pasca	
kejadian	perampokan,	Selasa	(13/12/2022)

Sebelumnya ia menjabat Wakil Wali Kota 
Blitar antara 2016 hingga 2019 dan Pelaksana 
Tugas Wali Kota Blitar.

Santoso dilantik menjadi Wali Kota Blitar 
definitif menggantikan Muhammad 
Samanhudi Anwar yang diberhentikan 
sebagai Wali Kota Blitar karena tersandung 
kasus suap oleh Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) pada 19 Mei 2020
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Sumber:	
Kementerian	
Keuangan	

(Kemenkeu)

JAKARTA - Dewan Perwakilan Rakyat 
( D P R )  m e m i n t a  K e m e n t e r i a n 
Keuangan (Kemenkeu) mengkaji 
ulang kenaikan cukai hasil tembakau 
2023-2024, khususnya segmen sigaret 
kretek tangan (SKT) yang semula 5 
persen menjadi 2 persen per tahun. 

Hal ini disampaikan dalam rapat 
kerja antara Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati dengan Komisi XI 
DPR RI terkait kebijakan tarif cukai 
hasil tembakau 2023-2024. Anggota 
Komisi XI, Andreas Eddy Susetyo 
mengatakan, kenaikan cukai SKT 
sebesar 5 persen sangat memberat-
kan. Padahal, Kemenkeu sendiri me-
maparkan bahwa produk SKT memiliki 
kandungan tembakau lokal tertinggi 
dan berkarakteristik padat karya. 

“SKT menyerap tenaga kerja 
banyak sekali. Kalau dipukul rata 
k e n a i k a n n y a  5  p e r s e n ,  b e r a t . 
Walaupun sudah diputus kenaikannya 
5 persen, ini perlu ditinjau ulang 
kembali  karena khawatir  t idak 
memberikan insentif yang cukup,” 
ujarnya,  Jakarta ,  ditul is  Selasa 
(13/12/2022). 

A n d r e a s  m e n a m b a h k a n , 
minimnya insentif bagi segmen SKT 
justru akan memaksa perusahaan 
untuk memproduksi rokok dengan 
menggunakan mesin, yang setara 
dengan 40 ribu tenaga kerja. Hal yang 
sama disampaikan anggota Komisi XI 
DPR Mukhamad Misbakhun.  Ia 
meminta pemerintah mengkaji ulang 
mengenai kenaikan tarif cukai SKT. 
Segmen SKT merupakan industri 
padat karya yang banyak menyerap 
tenaga kerja dan memiliki kandungan 
tembakau lokal yang paling tinggi 
“Tolong di-review ulang mengenai 
(kenaikan) tarif SKT. Kalau bisa cuma 2 
persen kenaikannya,” katanya. 

Senada, Anggota Komisi XI Bertu 
Merlas juga menyampaikan keberatan 
yang sama akan kenaikan cukai SKT 
sebesar  5  persen .  Menurutnya 

kenaikan cukai SKT juga perlu dikaji 
u l a n g  k a r e n a  p r o d u k  S K T 
menggunakan tembakau 100 persen 
dari produksi dalam negeri sehingga 
patut untuk dilindungi. "Saya mohon 
kenaikan cukai SKT 5.persen ini 
dipertimbangkan ulang karena inilah 
yang paling berpengaruh terhadap 
jumlah rokok ilegal,” katanya.

Dalam kesempatan tersebut 
disampaikan bahwa Kemenkeu akan 
tetap berkomitmen terkait kenaikan 
CHT rata-rata 10 persen. Tetapi 
k h u s u s nya  u n t u k  s e g m e n  S KT, 
Kemenkeu akan menyerap aspirasi 
yang disampaikan anggota DPR. 
Menteri  Keuangan Sr i  Mulyani 
mengatakan, Kemenkeu akan terus 
memperbaiki proses penetapan 
kebijakan kenaikan cukai pada tahun-
tahun berikutnya. 

Dia juga akan mengatakan akan 
mempertimbangkan masukan DPR 
terkait besaran kenaikan tarif cukai 
SKT. Dia juga mengamini bahwa SKT 
merupakan segmen yang menyerap 
bahan baku lokal yang paling besar, 
yakni lebih dari 90 persen. Tak hanya 
itu, segmen ini juga menyerap sekitar 
209.000 pekerja.

Pengusaha	 Akui	 Bakal	 Ada	 PHK	
Massal

Aturan kenaikan cukai rokok 
sebesar 10 persen membuat pelaku 
industri hasil tembakau (IHT) cemas. 
Salah satunya datang dari Gabungan 
Perserikatan Pabrik Rokok Indonesia 
(GAPPRI).Ketua umum GAPPRI, Henry 
Najoan mengatakan, belum terbitnya 
Peraturan Kementerian Keuangan 
(PMK) cukai rokok berimbas pada 
kelangsungan usaha  pada  IHT. 
M e n u r u t nya ,  p a r a  p e l a k u  I H T 
m e n g a l a m i  d i l e m a  a k i b a t 
ketidakjelasan aturan pemerintah. 

Apalagi, saat ini para pelaku IHT 
juga masih kecewa karena besaran 
kenaikan tarif CHT yang dinilai sangat 
tinggi di tengah situasi ekonomi yang 
tidak menentu. “Implikasi kebijakan 
cukai yang sudah berlangsung tiga 
tahun berturut-turut ini, ditambah 
d u a  t a h u n  m e n d a t a n g ,  a k a n 
berdampak negatif bagi iklim usaha 
IHT legal," ungkap Henry.

"Ada potensi PHK tenaga kerja 
massal, serapan bahan baku dari 
petani tembakau dan cengkeh akan 
berkurang. Mau di bawa ke mana nasib 
IHT legal nasional ini," paparnya. 

Sementara itu, Dirjen Bea dan 
Cukai, Askolani mengatakan, bahwa 
PMK akan segera diselesaikan dalam 
waktu dekat .  “PMK-nya sedang 
dipersiapkan. InsyaAllah, Desember 
ini sudah bisa diselesaikan untuk 
dasar pemesanan pita cukai tahun 
2023,” ujarnya. 

Adapun, berbagai pihak pelaku 
industri dan petani tembakau telah 
meminta pemerintah untuk mengkaji 
ulang besaran kenaikan tarif CHT. 
GAPPRI berharap, agar PMK yang 
bakal diterbitkan merupakan hasil 
pertimbangan matang yang tidak 
memberatkan industri dan petani 
tembakau.

H a l  s e n a d a  d i u n g k a p k a n , 
G a b u n g a n  P e r u s a h a a n  R o k o k 
(Gapero) Jawa Timur.Ketua Gapero 
Jatim Sulami Bahar mengatakan, 
pemerintah telah menaikkan tarif CHT 
10 persen pada 2023 dan 2024 yang 
diumumkan pada awal November 
2022. Hanya saja, hingga kini belum 
ada aturan jelas yang mengatur detail 
tarif CHT.

“Kami berharap pemerintah dapat 
lebih mendukung pelaku usaha resmi 
di industri hasil tembakau (IHT) 
dengan menerapkan peraturan yang 
jelas dan transparan,” katanya.

Untuk itu, lanjutnya, pengusaha 
rokok minta untuk diberi jaminan 
proteksi yang lebih pasti untuk ke-
langsungan usaha yang kondusif bagi 
para pelaku usaha resmi IHT. Salah satu- 
nya dengan menjamin ketersediaan 
pita cukai bagi semua pabrik dan 
segera mengumumkan PMK.

Ketua Kamar Dagang dan Industri 
(Kadin) Jatim, Adik Dwi Putranto 
menambahkan, ketidakjelasan per-
aturan tarif cukai ini menjadi masalah 
tambahan yang harus dihadapi oleh 
para pelaku usaha yang juga harus ter-
bebani dengan kenaikan cukai tinggi.

“Aturan baku mengenai tarif yang 
tidak kunjung diterbitkan ini tentu 
mengganggu kelangsungan usaha, 
terlebih pada perusahaan-perusahaan 
yang tidak lagi memiliki stok pita 
cukai, mereka harus menghentikan 
operasinya sampai waktu yang tidak di- 
ketahui. Ini menciptakan ketidakpastian 
usaha,” jelasnya. (wid,sit,rls/dya)
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DPR Desak Menkeu Kaji 
Kenaikan Cukai SKT, dari 5% jadi 2%

Ilustrasi	produksi	sigaret	kretek	tangan	(foto-	DJBC	Kemenkeu)
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Sebanyak 44,17 Juta Orang Diperkirakan 
Akan Melakukan Perjalanan Liburan Nataru 

JAKARTA – Liburan Natal dan Tahun 
Baru 2023 akan menjadi kesempatan 
bagi jutaan orang untuk berlibur. 
K e m e n t e r i a n  P e r h u b u n g a n 
(Kemenhub) memperkirakan 44,17 
juta orang atau 16,35 persen dari total 
penduduk Indonesia melakukan 
perjalanan selama liburan itu. 

"Berdasarkan survei  Badan 
Kebijakan Transportasi  (BKT), 
potensi pergerakan nasional pada 
Nataru 2022/2023 adalah 44,17 juta 
orang," kata Menteri Perhubungan 
(Menhub), Budi Karya Sumadi, dalam 
Rapat Kerja bersama Komisi V DPR RI 
di Jakarta, dikutip dari Antara, Selasa 
(13/12/2022).

Budi Karya mengatakan potensi 
pergerakan masyarakat tahun ini 
meningkat dibandingkan 2021 lalu 
yaitu sebanyak 13 persen penduduk. 
Menhub menambahkan pergerakan 
masyarakat akan didominasi oleh 
kendaraan pribadi yaitu sebanyak 
28,26 persen dan sepeda motor 
sebanyak 16,47 persen. Sedangkan 
penggunaan moda terbanyak masih 
menggunakan angkutan jalan dengan 
jumlah total sekitar 67,97 persen.

Budi menyebut, provinsi asal 
p e l a k u  p e r j a l a n a n  t e r b a n y a k 
d i p e r k i r a k a n  d a r i  w i l a y a h 
Jabodetabek sebanyak 16,5 persen 
atau 7,1 juta orang. Kemudian disusul 
Jawa Timur sebanyak 14,5 persen 
atau 6,2 juta orang, Jawa Tengah 
sebanyak 13,6 persen atau 5,8 juta 
orang, dan selanjutnya Jawa Barat dan 
Sumatera Utara.

Untuk provinsi tujuan pelaku 
perjalanan terbanyak diprediksi 
m e n u j u  w i l a ya h  J a w a  Te n g a h 
sebanyak 19,7 persen atau 8,7 juta 
orang, Jawa Timur 17,5 persen atau 
7,7 juta orang, Jawa Barat 14,6 persen 
atau 6,5 juta orang, dan sisanya 
menuju Jabodetabek dan Yogyakarta. 
"Sementara untuk kota/kabupaten 
daerah wisata  menjadi  tu juan 
terbanyak pergerakan Nataru yaitu 
Yogyakarta, Kabupaten Bandung, 
Kabupaten Malang, Kota Bandung, 
dan Kabupaten Bogor," ujarnya 
dilansir dari CNNIndonesia.com.

Pada kesempatan itu, Budi juga 
menyampaikan prediksi jumlah 
penumpang angkutan umum Natal 
2022 dan Tahun Baru 2023 pada 

moda transportasi darat (angkutan 
jalan) sebanyak 3,23 juta orang, atau 
naik 12 persen dibandingkan tahun 
2021/2022 yaitu sebanyak 2,87 juta 
orang. Jumlah penumpang angkutan 
penyeberangan diprediksi sebanyak 2 
juta orang,  atau naik 7 persen 
dibandingkan tahun 2021/2022 yaitu 
sebanyak 1,87 juta orang.

Sedangkan pada angkutan kereta 
api sebanyak 5,1 juta orang, atau naik 
127,6 persen dibandingkan tahun 
2021/2022 yaitu sebanyak 2,24 juta 
orang. Angkutan udara diprediksi 
sebanyak 3,16 juta orang, atau naik 
53,4 persen dibandingkan tahun 
2021/2022 yaitu sebanyak 2,06 juta 
orang. Angkutan laut sebanyak 1,23 
juta orang, atau naik 156 persen 
dibandingkan tahun 2021/2022 yaitu 
sebanyak 0,48 juta orang.

Adapun posko angkutan Natal 
2022 dan Tahun Baru 2023 akan 
dimulai dari 19 Desember 2022 - 3 
Januari 2023, khusus angkutan laut 
hingga 8 Januari 2023. "Prediksi total 
penumpang angkutan umum Nataru 
ini 14,72 juta orang, naik 54,62 persen 
dibanding tahun lalu," katanya.

Sementara, untuk menyongsong 
jutaan orang yang akan berlibur, PT 
Jasa Marga (Persero) Tbk tengah 
mempersiapkan rekayasa lalu lintas. 
S e l a i n  i t u ,  J a s a  M a r g a  j u g a 
m e n g o p e r a s i o n a l k a n  s e c a r a 
fungsional beberapa ruas tol.

Direktur Utama Jasa Marga, 
Subakti Syukur menjelaskan, rekayasa 
lalu lintas akan dilakukan pada ruas 
tol Jakarta-Cikampek yaitu pada KM 
48 hingga KM 66 dan KM 70 dan KM 
72. Selanjutnya, pada ruas tol Jakarta-
Palimanan di KM 185 hingga KM 188.

Begitu juga, dioperasikan secara 
fungsional pada ruas Tol Jakarta-
Cikampek di mana ada penambahan 
jalur sepanjang 16 km dari KM 50 
sampai KM 66. Sedangkan, penerapan 
satu arah atau one way tidak akan 
diberlakukan.

"Memang mobilitas ini akan 
mengalami peningkatan di seluruh 
w i l a y a h  y a n g  d i k u n j u n g i . 
Distribusinya itu ke arah timur trans 
Jawa 47 persen, ke arah barat (Merak 
menuju Sumatera) 30,6 persen, dan 
Tol Trans Sumatera ke arah Selatan 
dari Ciawi ke Sukabumi 20,5 persen," 

ujarnya di Jakarta dikutip dari 
suara.com, Selasa (13/12/2022).

Kemudian,  ruas tol  Jakarta-
Cikampek 2 Selatan mulai dari Sadang 
hingga Kutanegara sepanjang 8,5 km 
akan dioperasikan secara fungsional. 
Dengan strategi itu, Subakti berharap 
tidak terjadi kemacetan panjang saat 
pelaksanaan libur Nataru. Selain itu 
dia menjamin tempat peristirahatan 
atau rest area bisa tetap berfungsi 
normal.

"Setelah kami hitung, untuk 
Nataru ini kita tidak perlu adanya one 
way, karena rest area-nya harus tetap 
hidup," imbuh dia.

S u b a k t i  m e m p e r k i r a k a n , 
sebanyak 2,73 juta kendaraan akan 
liburan dan pergi dari Jabodetabek 
selama masa libur nataru. "Angka ini, 
naik 2,6 persen dibandingkan Nataru 
t a h u n  2 0 2 1  s e b e s a r  2 , 6  j u t a 
kendaraan," katanya dia.

Sementara itu, PT Kereta Api 
Indonesia (Persero) menyiapkan 5,5 
juta tempat duduk selama periode 
Nataru. Jumlah itu meningkat 202 
persen dibandingkan dengan periode 
sama tahun lalu. Direktur Niaga PT 
Kereta Api Indonesia (Persero), Hadis 
Surya Palapa,  mengatakan dari 
penyediaan tiket tempat duduk itu, 
sebanyak 4 juta tiket diharapkan 
terjual selama masa Nataru 2022. 
" U n t u k  t a rg e t  p e n j u a l a n  ka m i 
harapkan dari 5,5 juta bisa terserap 
sekitar 4 juta untuk penjualan," 
katanya, dikutip dari tribunnews 
Selasa (13/12/2022).

Menurutnya, peningkatan itu 
terjadi pada jumlah pembelian tiket 
Kereta Api (KA) sebanyak 8.321 
p e r j a l a n a n  p e r  h a r i  d i  2 0 2 2 . 
Sedangkan di 2021, sebanyak 6,757 
perjalanan KA per  hari .  Hadis 
menyebut, jumlah itu meningkat 23 
persen dibandingkan dengan 2020.

" U n t u k  j u m l a h  k e r e t a 
dibandingkan tahun 2021, untuk KA 
itu ada peningkatan 23 persen. KA 
bandara relatif tidak ada perubahan, 
kereta Commuter ada peningkatan 8 
persen. Sehingga, total KAI group rata-
rata kami akan menjalankan sebanyak 
1.653 KA per hari, atau total selama 
liburan Nataru 29.759 perjalanan KA 
per hari," katanya.

Hadis mengungkapkan, PT KAI 
juga telah menyediakan 50 KA 
tambahan per hari selama masa 
Nataru 2022. "Untuk mengantisipasi 
lonjakan menambah perjalanan KA 
kami siapkan kira-kira 50 setiap hari 
dibandingkan reguler biasa," jelasnya.

Adapun,  Tiket kereta api di 
wilayah Daerah Operasional (Daop) 4 
Semarang untuk libur Natal dan 
Tahun Baru (Nataru) 2023 mulai 
diserbu masyarakat sejak akhir bulan 
lalu.

Hal itu diungkapkan Manager 
Humas KAI Daop 4 Semarang, Ixfan 
Hendri Wintoko. Menurut dia, total 
kapasitas yang disediakan untuk 
Nataru sebanyak 571.376 tempat 
d u d u k .  M e s k i  d e m i k i a n ,  i a 
berharap agar masyarakat 

dapat segera memesan tiket dari jauh-
jauh hari.

Ixfan menuturkan, tiket KA di 
Semarang untuk libur Nataru masih 
tersedia. Peningkatan penjualan 
diperkirakan terjadi saat mendekati 
libur Nataru. "Kami memprakirakan 
terjadi peningkatan penjualan saat 
mendekati  masa l ibur Nataru," 
jelasnya.

D a l a m  ra n g k a  m e m b e r i k a n 
pelayanan maksimal kepada masya-
rakat, KAI Daop 4 Semarang juga me-
nambah 360.720 tempat duduk, atau 
rata-rata 20.040 tempat duduk per 
hari. KA tambahan tersebut tersedia 
untuk perjalanan relasi favorit.

"KA tambahan tersedia di relasi 
favorit seperti Semarang-Jakarta PP, 
Semarang-Surabaya PP, Semarang-
Bandung PP, Semarang-Ketapang PP, 
Semarang-Blitar PP dan lainnya," 
jelasnya.

KA tambahan akan dimaksimal-
kan pada Nataru agar pelanggan lebih 
le lu a sa  da la m  m e m i l i h  j a dwa l 
keberangkatan dari jauh-jauh hari. 
"Hadirnya KA tambahan tersebut 
m e n u n j u k k a n  k e s i a p a n  K A I 
menyediakan sarana transportasi 
bagi pelanggan yang ingin melakukan 
perjalanan di masa Nataru ini," 
paparnya. (lut/dya)

Diperkirakan	jutaan	orang	akan	melakukan	perjalanan	saat	liburan	Natal	dan	Tahun	Baru	2023.

“
--------------------------
BUDI KARYA SUMADI

Berdasarkan survei 
Badan Kebijakan 

Transportasi (BKT), 
potensi pergerakan 

nasional pada 
Nataru 2022/2023 
adalah 44,17 juta 

Menteri Perhubungan 

(Menhub), 



BANDUNG – Polisi terus berupaya 
menguak fakta dibalik kasus bom 
bunuh diri di Polsek Astana Anyar 
p a d a  R a b u  ( 7 / 1 2 / 2 0 2 2 )  l a l u . 
Termasuk orang-orang yang diduga 
dalam jaringan dengan pelaku. 
Hasilnya, polisi berhasil mengungkap 
fakta baru, dimana pelaku bom bunuh 
diri, Agus Sujatno alias Abu Muslim 
kerap mengunjungi kamar kos MFS di 
Jalan Waas, RT 03/01, Kelurahan 
Batununggal, Kecamatan Cibeunying 
Kidul, Kota Bandung.

Berdasarkan fakta yang diungkap 
Ketua RW 01 Kelurahan Batununggal, 
Agus  Surya ,  saat  d iwawancara 
wartawan pada Selasa (13/12/2022), 
p o l i s i  s e g e r a  m e l a k u k a n 
penggeledakan di beberapa tempat, 
t e r m a s u k  d i  t e m p a t  k o s  y a n g 
dimaksud.

Agus Surya mengatakan bahwa 
pelaku Agus Sujatno kerap berkunjung 
pada malam hari. Selain dengan MFS 
pria asal Kabupaten Aceh Tengah, 
pelaku Agus Sujatno juga diduga kerap 
bertemu dengan DYS, warga Gang 
Karees Kulon RT 01/05, Kelurahan 
Malabar, Kecamatan Lengkong, Kota 
Bandung.

K a re n a  i t u ,  T i m  D e n s u s  8 8 
Antiteror Polri menggeledah kamar 
kos MFS dan tempat tinggal DYS di 
Gang Karees Kulon. Dari kamar kos 
MFS yang berdasarkan kartu tanda 
penduduk (KTP) berstatus mahasiswa 
itu, tim densus tidak membawa barang 
apa pun. Pasalnya, saat dilakukan 

penggeledahan, kamar dalam keadaan 
kosong.

Sedangkan dari tempat tingal DYS 
di Gang Karees Kulon pada Senin 
(12/12/2022) pagi, Tim Densus 88 
Antiteror mengamankan dua bilah 
pisau lipat dan sejumlah buku tentang 
jihad. DYS pun tidak berada di tempat 
saat penggeledahan berlangsung. 

" Jadi  penggeledahan terkait 
dengan bom Astana Anyar di kosan 
bapak Adang. Ternyata temennya ada 
di sini, dia (Agus Sujatno alias Abu 
Muslim) sering berkunjung ke sini," 
kata Agus Surya dikutip dari Inews.id.

Lebih lanjut, Agus menyatakan, 
kamar kos MFS di lantai dua. Dari 
keterangan ketua RT, giketahui, MFS 
merupakan pria asal Kabupaten Aceh 
Tengah, Provinsi Aceh. Kepada Adang, 
pemilik kos, MFS kerap mengaku kerja 
di salah satu toko serba ada (toserba) 
di Kota Bandung. 

"(Pelaku bom bunuh diri Agus 
Sujatno alias Abu Muslim) selalu 
berkunjung malam-malam. Kadang 
kadang jam 10 (malam), jam 11 
(malam)," ujar Agus Surya.

Sementara itu, Adang pemilik 
tempat kos di Jalan Waas mengatakan, 
yang ditinggali pelaku nom bunuh diri. 
MFS menyewa kamar di lantai 2 
selama dua bulan. Pada 1 Desember 
2022, masa sewa habis. Tetapi MFS 
memperpanjang sewa sampai Selasa 6 
Desember 2022 atau sehari sebelum 
bom bunuh diri mengguncang Polsek 
Astana Anyar.

"Setelah tanggal 5 atau 6 itu, MFS 
s u d a h  k e l u a r .  K u n c i  s u d a h 
menggantung. Saya juga gak tahu 
(tidak tahu saat MFS pergi)," kata 
Adang.

Di  satu sisi ,  Tim Densus 88 
Antiteror Polri kembali menggeledah 
kamar kos, Jalan Waas, Kelurahan 
Batununggal, Kecamatan Bandung 
K i d u l ,  K o t a  B a n d u n g ,  S e l a s a 
(13/12/2022) siang. Kamar kos yang 
digeledah itu tidak jauh dari tempat 
kos MFS yang digeledah pada Senin 
(12/12/2022) malam. 

D i k u t i p  d a r i  o k e z o n e . c o m , 
berdasarkan pantauandi lokasi, Tim 
Densus, Inafis, dan polisi berseragam 
preman masuk dan keluar dari sebuah 
bangunan indekos yang terletak persis 
di Jalan Waas, RT 3 RW 01, Kelurahan 
Batununggal, Kecamatan Bandung 
Kidul, Kota Bandung. 

Tak hanya itu, Tim Densus juga 
terlihat menyisir area masuk ke 
sebuah gang di sekitar lokasi. Pada 
pukul 11.21 WIB, tim Inafis terlihat 
membawa tumpukan kertas hingga 
p l a s t i k  p u t i h  y a n g  k e m u d i a n 
diletakkan di pinggir jalan tepat di 
depan kosan yang digeledah oleh tim 
gabungan tersebut. Tim Inafis terlihat 
memeriksa saksama tumpukan kertas 
dan plastik tersebut. Tampak pula 
sejumlah kertas yang dipisahkan 
kemudian diamankan oleh petugas.

Ayi Rumasih, ketua RT setempat,  
mengatakan, lokasi penggeledahan 
hari ini merupakan tempat kos milik 

Giri Muhammad. Anggota 
kepolisian telah berada di 
sekitar lokas sejak pukul 
05.30 WIB. "Ini mah beda 
sama yang malam. Kalo yang 
k e m a r i n  s a m p e  m a l e m 
diperiksa itu milik Pak Adang. 
Yang pak Adang kan di dalam 
g a n g ,"  k a t a  Ay i  k e p a d a 
w a r t a w a n  d i  l o k a s i 
p e n g g e l e d a h a n ,  S e l a s a 
(13/12/2022).

Dia mengaku tidak tahu 
persis siapa penghuni dari 
kamar kos yang digeledah 
Densus 88 Antiteror Polri. 
M e s k i  b e g i t u ,  p e n gh u n i 
kamar kos yang digeledah itu 
dikenal misterius karena 
k e r a p  m e n u n d a - n u n d a 
pemberian identitas. 

" S aya  ka n  ya n g  s u ka 
sensus. Nah yang penghuni ini 
g a  p e r n a h  m a u  n g a s i h 
identitas, nanti-nanti terus," 
u j a r  Ay i  Ru m a s i h .  D a r i 
informasi yang diterima Ayi, 
penghuni kosan tersebut 
jarang sekali terlihat. "Ada 
yang ngomong, ada ngekos itu 
baru, tapi ga pernah ada di 
kosan," tutur dia.

Sebelumnya, Polda Jabar 
memperketat penjagaan di 
sekitar lokasi bom bunuh diri. 
Hal ini terlihat dari adanya 
beberapa personel Polda 
J a b a r  d a n  P o l r e s t a b e s 

Bandung yang menjaga lokasi bom 
bunuh diri di Polsek Astana Anyar.

Bahkan, Petugas yang melakukan 
penjagaan sempat menegur seorang 
warga yang berhenti, dengan gerak-
gerik mencurigakan di depan Polsek 
Astana Anyar. Disatu sisi, aktivitas 
warga disekitar lokasi Mapolsekta 
Astana Anyar, telah sepenuhnya 
kembali normal.

Warga berharap kejadian serupa 
tidak kembali terulang kembali, dan 
mereka siap membantu kepolisian 
dalam memberantas aksi terorisme. 
Sejumlah karangan bunga sebagai 
dukungan terhadap polisi dalam 
m e m b e r a n t a s  t e r o r i s  t e r u s 
berdatangan.

Tak hanya di Jabar, penjagaan ketat 
juga dilakukan di Mapolres Palopo, 
Sulawesi Selatan juga memperketat 
penjagaan dan arus lalu lintas tamu. 
Setiap tamu yang masuk ke Mako 
Polres diperiksa secara teliti.

Semua barang bawaan diminta 
untuk dikeluarkan terlebih dahulu 
untuk memastikan bahwa barang 
bawaan pengunjung aman dari bahan 
berbahaya. Bahkan petugas jaga 
dilengkapi rompi anti peluru, helm 
taktikal dan senjata.

Waka Polres Aalopo, Kompol 
Ridwan Gassing mengatakan upaya ini 
terus dilakukan guna memastikan 
keamanan Polres  Palopo serta 
personelnya dari aksi yang tidak 
diinginkan. (lut/dya)

Fakta Baru Bom Bunuh Diri 
di Polsek Astana Anyar 
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Anggota	Densus	88	menggeledah	rumah	kos	di	Batununggal	yang	diduga	jaringan	dari	
pelaku	bom	bunuh	diri	di	Polsek	Astana	Anyar.



Evani 
Jesslyn

impressionHal 06  |  Rabu, 14 November 2022

Perjalanan Memilih 
Kopi Terbaik
Foto - Foto  : Berbagai Sumber
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berkeinginan memajukan bisnis kopi 
tanah air.

Tak tanggung-tanggung, kala 
keluar dari pekerjaannya di Amerika, 
Evani  berani  mempertaruhkan 
segalanya untuk mempelajari lebih 
dalam mengenai perkopian.

Evani bahkan sampai menghadiri 
ke la s  m em a n g ga n g  kop i  ya n g  
diadakan di San Fransisco dan 
Singapura.(berbagai sumber)

EVANI	JESSLYN sebagai pemilik Strada 
Coffee melakukan berbagai upaya 
untuk mengolah kopi Indonesia 
memiliki cita-rasa yang tak kalah 
dengan kualitas kopi impor.

Salah satu upaya yang ditekuni 
Evani dalam membesarkan Strada 
Coffee adalah dengan mendirikan 
Coffee Academy agar para barista 
hingga petani dapat mengolah kopi 
lokal dengan kualitas terbaik untuk 
menghasilkan rasa yang sesuai dengan 
selera pasar.

“Banyak kopi terbaik di Indonesia 
diekspor, dan hal itu tak banyak 
diketahui oleh masyarakat yang gemar 
meminum kopi. Sehingga penting bagi 
Strada Coffee mengumpulkan kopi 
terbaik tersebut disajikan lokal. Kami 
juga memberikan pelatihan kepada 
para petani sampai ke para barista 
agar kopi yang dinikmati sesuai 
dengan keinginan dan ekspektasi 
konsumen,” ujar Evani Jesslyn dalam 
siaran resmi, Selasa.

Berkat upayanya dalam menekuni 
kopi, Evani menyabet berpredikat 
Juara Pertama Cupping kompetisi 
Barista Farmer di Brasil tahun 2016 
dan menjadi satu-satunya perwakilan 
A s i a .  I a  j u g a  b e r k e s e m p a t a n  
menyajikan kopi andalannya di Istana 
Presiden RI.

"Saya diperkenankan untuk 
menyajikan kopi-kopi terbaik di 
Indonesia kepada Presiden Republik 
Indonesia, Joko Widodo, sebanyak dua 
kali. Yang pertama di Istana Bogor 
t a h u n  2 0 1 7  p a d a  h a r i  k o p i  

Profil	Evani	Jesslyn
Evani Jesslyn, perempuan kelahiran 

18 Agustus 1990. Siapa sangka, Evani 
dulunya amat membenci kopi.

Saat masih tinggal di San Jose, 
California, Evani yang membenci kopi 
karena rasa pahitnya harus menerima 
ajakan kolega untuk minum kopi di 
sebuah coffee shop sekitar. Rupanya 
kopi yang ia pesan memiliki cita rasa 
yang enak dan harumnya begitu 
melekat di benak Evani.

B e rb e ka l  p e n a s a ra n ,  Eva n i  
bertanya pada barista kafe tersebut 
soal biji kopi yang digunakan pada 
minumannya. Terkejutlah ia menge-
tahui bahwa biji 
kopi yang diguna-
kan berasal dari 
I n d o n e s i a ,  
k a m p u n g  
halamanny
a. Sejak saat 
i t u ,  Eva n i  
t e r t a r i k  
untuk mem-
pelajari lebih 
d a l a m  
t e n t a n g  
k o p i  
d a n  

International, saya menyajikan kopi 
Toraja dan Jawa. Yang kedua kali di 
Jakarta, saya menyajikan kopi-kopi 
Indonesia hasil produksi saya seperti 
kopi dari Papua, Bali, dan lain lain,” 
ujar Evani.

Ia menjelaskan, kopi Toraja itu 
didatangkan dari kaki Gunung Sesean 
dengan ketinggian 1400-2100 mdpl. 
Pada elevasi setinggi itu dengan jenis 
tanah andosol, rasa kopi akan menjadi 
sangat kompleks. Itulah yang menjadi 
kunci di balik rasa kopi tersebut 
memiliki aroma floral yang menonjol.

Adapun untuk kopi Jawa, Evani 
melanjutkan, didatangkan dari 
Temanggung yang terkenal dengan 
jenis robusta. Kebun kopi di lereng 
Gunung Kelir dengan Ketinggian 800-
1000 m dpl dinilai sangat bagus untuk 
menanam kopi robusta berkualitas.

Banyak orang berpikir rasa kopi 
robusta tidak menyenangkan karena 
mengandung aroma tanah dengan 
rasa pahit. Namun Evani mengatakan, 
kopi robusta bisa menjadi spesial 
berkat cara olah yang berbeda, yakni 
metode petik merah dan fullwash guna 
menghasilkan rasa kopi yang clean 
dengan rasa cokelat dan kacang.

"Bila ada konsumen yang ingin 
minum kopi tapi takut terkena 
gangguan lambung, atau takut pahit, 
atau perlu untuk melancarkan 
metabolisme tubuh, di Strada Coffee 
kami punya solusinya. Kami bisa 
pilihkan kopi untuk masing-masing 
kondisi kesehatan dan kegunaannya. 
Jadi bisa lebih tenang menikmati kopi 
tanpa takut terganggu kesehatannya,” 
kata dia.

Selain itu, ia juga menekankan 
pentingnya menyajikan kopi sesuai 
karakter masing-masing daerah guna 
menghasilkan minuman terbaik. 
Untuk itu, Evani bahkan mengambil 
pelatihan sertifikasi kopi dari berbagai 
negara dan kini telah mengantongi 20 
sertifikat dengan status pengajar 
bersertifikasi internasional.

“Saya harus memahami cara 
analisa kualitas dan mencapai standar 
kualitas tersebut. Oleh karena itu, saya 
harus bisa memahami keseluruhan 
proses  kopi  hulu-hi l i r  secara  
mendalam, agar saya juga dapat 
m e m b a g i k a n  i l m u  k o p i  
berstandar internasional kepada 
semua orang yang bekerja di 
industri kopi," kata dia.

Kopi-kopi terbaik hasil kurasi 
Evani bisa didapatkan di Strada 
Coffee Jl. Letnan Jenderal S. 

P a r m a n  N o . 4 7 A ,  
G a j a h m u n g k u r,  K o t a  

Semarang dan gerai online 
https://stradacoffee.com. 
S e l a i n  m e n i k m a t i  k o p i ,  
p e n g u n j u n g  j u g a  b i s a  
berkonsultasi terkait pilihan 
kopi untuk dibawa pulang 
atau sebagai hadiah kepada 
rekan penggemar kopi.

Evani 
Jesslyn
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untuk mencegah segala bentuk 
penyakit tulang. Seseorang juga harus 
latihan menahan beban termasuk, 
berjalan, joging, menaiki tangga, 
sambil melakukan pemeriksaan rutin.

 
5.	Sleeo	apnea

Sleep apnea adalah gangguan tidur 
yang parah, di mana orang bernapas 
dengan keras saat tidur. Sehingga, 
menyebabkan dengkuran keras, 
kelelahan ekstrem di siang hari, dan 
banyak lagi. Pasien dengan apnea tidur 
yang parah lebih rentan dan rentan ter- 
hadap kematian mendadak dan stroke 
saat tidur, yang juga membuatnya 
menjadi silent killer. 

Untuk kasus apnea tidur ringan, 
perubahan gaya hidup tertentu 
mungkin bisa membantu. Menurun-
kan berat badan, makan dengan baik, 
berhenti merokok, dan mendapatkan 
perawatan yang tepat untuk alergi hidung 
dapat membantu Anda menyingkirkan 
kondisi  tersebut  atau bahkan 
mengelolanya dengan baik. 

6.Fatty	liver	disease
F a t t y  l i v e r  d i s e a s e  a t a u  

perlemakan hati berarti penumpukan 
lemak di organ hati.mBiasanya, orang 
yang mengonsumsi alkohol berlebih 
dalam jangka panjang berisiko 
mengalami perlemakan hati. 

Namun, tidak menutup kemungkinan 
perlemakan hati juga terjadi pada 
mereka yang tidak banyak mengon-
sumsi alkohol, karena faktor genetik, 
yang disertai faktor-faktor lain seperti 
obesitas, kadar kolesterol tinggi, usia 
lanjut, sleep apnea, hipotiroidisme, 
malnutrisi dan penurunan berat badan 
secara drastis. (bisnis)

6 JENIS PENYAKIT SILENT KILLER

 PEMICU KEMATIAN

ADA beberaa penyakit yang patut 
diwaspadai, sebab dikenal sebagai 
pembunuh senyap alias silent killer, di 
m a n a  p e n y a k i t  t e r s e b u t  
menampakkan gejala sama sekali, 
tetapi dapat merenggut nyawa 
penderitanya secara tiba-tiba. 

Salah satu ciri khas dari silent 
killer adalah penyakit yang dapat 
muncul sekaligus memburuk tanpa 
gejala yang jelas. Tidak jarang 
penyakit-penyakit ini sulit dideteksi 
pada tahap awal.

Melansir dari Times of India, 
berikut daftar penyakit yang bisa 
masuk ke dalam kategori silent killer. 
Simak ulasannya

1.	Tekanan	darah	tinggi
Tekanan darah t inggi  atau  

hipertensi adalah salah satu kondisi 
kesehatan paling berbahaya yang 
dapat menyebabkan penyakit kronis 
l a i n nya .  Pe rk i ra a n  O rga n i s a s i  
K e s e h a t a n  D u n i a  ( W H O )  
menyebutkan bahwa 1,28 miliar orang 
dewasa berusia 30-79 tahun di seluruh 
dunia menderita hipertensi.

Penyakit ini muncul tanpa gejala 
tertentu. Tidak hanya berdampak pada 
jantung dan arteri, penyakit ini juga 
membuat seseorang lebih rentan 
terhadap penyakit kardiovaskular 
yang serius seperti serangan jantung, 
gagal jantung, stroke, dan banyak lagi.

Orang yang merokok dan minum 
harus menghindari praktik tidak sehat 
s e p e r t i  i t u ,  l e b i h  b a i k  
menginvestasikan lebih banyak waktu 
dalam aktivitas fisik.

2.	Penyakit	jantung
Penyakit jantung koroner mampu 

3.	Diabetes
Diabetes atau kadar gula darah 

tinggi dapat terdiri dari dua jenis, tipe 
satu dan tipe dua. Pada diabetes tipe 
satu, pankreas menghasilkan sedikit 
atau tidak ada insulin, sedangkan 
diabetes tipe dua memengaruhi cara 
tubuh Anda memproses gula darah, 
juga dikenal sebagai glukosa. 

Dalam kasus yang terakhir,  
individu seringkali tidak merasakan 
gejala .  Hanya ketika penyakit  
berkembang, dapat menyebabkan 
kelelahan, penurunan berat badan, 
sering buang air kecil dan haus.

4.	Osteoporosis
Osteoporosis adalah penyakit 

tulang yang masuk ke dalam kategori 
silent killer, di mana individu yang 
terkena seringkali tidak menyadari 
k o n d i s i n y a ,  k a r e n a  t i d a k  
menunjukkan tanda atau gejala apa 
pun, sampai mereka mengalami patah 
tulang dan mendapatkan diagnosis. 

Makan makanan yang kaya 
kalsium dan vitamin D sangat penting 

mengancam jiwa, di mana tertutupnya 
aliran darah di pembuluh koroner 
t e r s e b u t  d i s e b a b k a n  a d a n y a  
plak/sumbatan/stenosis/penyempita
n, yang diawali penimbunan lemak, 
hingga membuat darah tidak dapat 
mengalir melewati penyempitan itu.

Salah satu gejala penyakit jantung 
adalah apabila ada gejala nyeri dada 
kiri seperti tertekan benda berat, 
menjalar ke lengan kiri/punggung/ 
leher, keringat dingin, sesak nafas, 
berdebar dll, kita dapat mencurigai itu 
sebagai tanda serangan jantung, tetapi 
apabila tidak ada gejala atau tidak 
berat gejalanya, bisa saja penyakit 
tersebut terus mengintai.

Tanpa skrining yang tepat dan gaya 
hidup yang sehat untuk jantung, 
mencegah penyakit arteri koroner 
nyaris mustahil. Bahkan ketika 
seseorang yang menderita kondisi 
tersebut diberikan pengobatan cepat, 
mereka mungkin mengalami gagal 
jantung dan aritmia.



SIARAN TV ANALOG 

DI JATIM BAKAL PADAM, 

SILAKAN CEK SINYAL 

TV DIGITAL

kebencanaan.
Setelah masuk ke Menu, pilih 

"pencarian saluran secara otomatis" 
(bisnis)

 

 

TV digital.
Untuk itu,  bagi  yang ingin 

mengetahui kekuatan sinyal TV digital 
dan pilihan program siaran yang sudah 
te r s e d i a  d i  d a e ra h nya ,  d a p a t  
mengikuti langkah-langkah berikut.
------------------------------------------------
------------------------------------------------
CARA	CEK	SINYAL	TV	DIGITAL	VIA	
APLIKASI

Install aplikasi sinyalTVdigital dari 
Google Play/App Store dan jalankan 
aplikasi.

Aplikasi akan meminta izin untuk 
mengakses lokasi anda, klik Izinkan, 
kemudian aplikasi akan menampilkan 
peta sesuai lokasi anda.

Warna pada peta merupakan 
indikator kekuatan sinyal TV Digital, 
seperti sinyal buruk, sedang, hingga 
bagus.

Pada peta juga dapat dilihat lokasi 
pemancar multipleksing yang berada 
di sekitar anda serta petunjuk untuk 
mengarahkan posisi antena

PEMADAMAN siaran TV analog terus 
dilanjutkan. Terbaru, implementasi 
Analog Switch Off (ASO) ini akan 
dilakukan di wilayah Jawa Timur-1 
(Jatim-1) pada 20 Desember 2022.

Demi bisa menonton TV Digital 
seiring adanya kebijakan ASO ini, 
diperlukan perangkat penerima siaran 
berstandar Digital Video Broadcasting 
Terrestrial Second Generation (DVB-
T2).

Caranya, dengan menggunakan TV 
yang sudah dilengkapi DVB-T2 atau 
dengan menggunakan alat tambahan 
yaitu Set Top Box (STB) jika televisi 
belum dilengkapi dengan DVB-T2 atau 
masih berupa TV analog.

"Untuk bisa menangkap siaran TV 
digital diperlukan antena TV biasa 
[UHF]," yang dikutip dari laman resmi 
Kemenkominfo.

Kemenkominfo  mengatakan 
bahwa di sebagian besar daerah yang 
selama ini mendapatkan siaran TV 
analog, saat ini sudah terdapat siaran 

------------------------------------------------
------------------------------------------------
CARA	SETTING	STB	TV	DIGITAL

Pastikan di daerahmu sudah 
terdapat siaran TV digital

Gunakan antenna UHF biasa, baik 
berupa antena luar rumah (outdoor) 
atau antena dalam rumah (indoor). 
Posisi antena perlu disesuaikan 
(ketinggian dan/atau arah) dengan 
lokasi pemancar multipleksing

Sambungkan STB ke TV dan antena 
dengan menggunakan salah satu dari 
kabel RCA atau HDMI sesuai dengan 
jenis TV

Pastikan kabel antara STB, antena 
dan TV tersambung dengan baik.

Pastikan TV dalam keadaan 
menampilkan sumber AV. Jika terdapat 
beberapa pilihan AV1, AV2, dst. Maka 
sesuaikan

Nyalakan STB, kemudian akan 
diminta untuk memasukkan kode pos. 
Isi sesuai dengan domisili rumah agar 
bisa menerima sinyal peringatan dini 

HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

BIRO:  SURABAYA: LUTFI YUHANDI I MOJOKERTO : RAHMAD SURYADI I GRESIK-LAMONGAN : ASEPTA YOGA P (ID SERTIFIKASI 3189) I KEDIRI-JOMBANG-NGANJUK : 

GATOT SUNARKO I TAPAL KUDA (PASURUAN-PROBOLINGGO BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI) :  IMAN SANTOSO, I MADIUN : IMAM 

GHOZALI (ID SERTIFIKASI 11563), I BLITAR : ARIEF SUKAPUTRA I TRENGGALEK : ANGGA PRAYOGA

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION  JOKO PRASETYO I SEKERTARIS ISTIDHA NUR AMANAH, 

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN, KIKI AMALIA GUYEN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN 

SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu 

pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak 

Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera 

Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

Technolife Hal 09  | Rabu, 14 Desember 2022



liststyleHal 10  |  Rabu, 14 Desember 2022

dolar AS.
Pertumbuhan industri fesyen 

muslim itu juga tak terlepas dari makin 
banyaknya kontribusi pelaku usaha 
d a n  d e s a i n e r  l o ka l  ya n g  te r u s 
berkembang secara kreatif.

Pada pagelaran-pagelaran fesyen 
kelas internasional, mulai banyak 
desainer dan jenama fesyen lokal 
I n d o n e s i a  i k u t  a m b i l  b a g i a n 
m e n g e n a l k a n  f e s y e n  m u s l i m 
Indonesia.

Sebut saja seperti desainer Itang 
Yunasz yang karyanya melenggang 
bersama model di New York Fashion 
Week (NYFW) 2019, lalu ada jenama 
Khanaan dan Vivi Zubedi yang tampil 
di Dubai Fashion Week (DMFW) 2021.

Terbaru ada jenama Klamby yang 
memadukan tenun dan juga modest 
wear untuk dipamerkan di London 
Fashion Week 2022.

Dengan langkah tersebut, semakin 
dekat impian Indonesia untuk menjadi 

pusat tren fesyen muslim dunia.

Pemekaran	potensi
Dalam "State of the Global 

Islamic Economy Report" yang 
dikeluarkan pada 2022, tercatat 
secara global modest fashion 
yang identik dengan pakaian 

muslim mengambil peranan 
penting dalam pertumbuhan 
ekonomi.

Menempati posisi ketiga 
sebagai industri yang paling 
diminati masyarakat muslim 

di seluruh dunia, pada 2021 
tercatat modest fashion meraih 
pendapatan 295 miliar dolar AS 
secara global.

P a d a  2 0 2 5 ,  a n g k a  i t u 

INDONES IA 	 s e m a k i n  m a n t a p 
merengkuh predikat sebagai kiblat 
fesyen muslim dunia setelah melihat 
karya-karya anak bangsa dalam 
industri ini beberapa tahun terakhir.

Selain memiliki kontribusi bagi 
perekonomian di lingkungan sekitar 
l o k a s i  u s a h a ,  f e s y e n  m u s l i m 
memainkan peran yang signifikan 
dalam hal ekspor.

T e r c a t a t  d a l a m  n e r a c a 
perdagangan semester pertama 2022, 
kontribusi fesyen muslim tergolong 
signifikan dengan nilai mencapai 2,8 
miliar dolar AS atau setara Rp43,5 
triliun.

Nilai tersebut naik 39,86 persen 
dibandingkan dengan periode sama 
pada 2021 yang sebesar 2,04 miliar 

CITA-CITA INDONESIA JADI 

KIBLAT FESYEN MUSLIM DUNIA
diperkirakan akan bertumbuh hingga 
6,1 persen di 2025 dengan nilai 
sebesar 375 miliar dolar AS.

Indonesia, yang masuk dalam 
jajaran pelaku usaha fesyen muslim 
terbesar di dunia, tentunya harus 
m e n g a m b i l  b a g i a n  d a l a m 
pertumbuhan industri tersebut.

Pemekaran potensi fesyen muslim 
Tanah Air menjadi kunci untuk 
mencapai cita-cita memimpin pasar 
global.Salah satu langkah yang diambil 
pemerintah untuk memekarkan 
potensi itu ialah dengan menghelat 
panggung khusus bagi para pelaku 
industri fesyen lokal.

Berbagai kementerian, dinas, dan 
lintas sektor saling berkolaborasi 
untuk menghadirkan pekan mode.

Panggung itu tidak hanya menjadi 
ajang apresiasi dalam berkarya bagi 
pelaku industri, tapi juga dapat men-
ciptakan standar bagi fesyen muslim 
dan mampu menstimulasi pertumbuhan 
talenta kreatif di industri ini.

Tentunya langkah serupa harus 

t e r s e d i a  l e b i h  l u a s  s e h i n g g a 
pengembangan talenta fesyen muslim 
di Tanah Air bisa berkelanjutan dan 
tersedia untuk semua kalangan, baik 
pelaku industri pemula hingga yang 
tergolong dalam kategori profesional.

Selain dukungan dari pemerintah, 
pemekaran potensi fesyen muslim 
juga harus dilakukan secara proaktif 
oleh para pelaku usahanya.

Jika mungkin satu dekade lalu, 
sistem kompetisi menjadi cara kerja 
industri. Maka di era serba canggih ini, 
kolaborasi menjadi kunci bagi para 
p e l a k u  u s a h a  m e n u m b u h k a n 
usahanya di segala jenis industri tak 
terkecuali fesyen muslim.

Kolaborasi kini diibaratkan sebagai 
simbiosis mutualisme dalam praktik 
biologi. Artinya, kedua belah pihak 
yang terlibat saling diuntungkan.

Kini  setelah pandemi makin 
terkendali, skema ini sepertinya 
s e m a k i n  l a n g g e n g  d a n  m a k i n 
berkembang serta mampu mendorong 
kontribusi positif bagi negara. (ant)

Foto-foto	:	
Istimewa
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Gaduh	Sebelum		....(dari	hal	1)

KETUA Majelis Syuro Partai Ummat 
A m i e n  R a i s  m e n u d i n g  Ko m i s i 
P e m i l i h a n  U m u m  m e l a k u k a n 
kecurangan dengan sengaja tidak 
meloloskan partainya dalam proses 
verifikasi faktual. Akibatnya, menurut 
Amien Rais, partainya tidak bisa 
menjadi peserta Pemilu 2024. 

"Bagi  kami  keputusan yang 
dikeluarkan KPU ini sangat bias dan 
penuh kejanggalan dan tidak masuk 
akal.  Terlebih kita semua telah 
menyimak berita hari-hari ini di media 
mainstream yang mensinyalir adanya 
m a n i p u l a s i  o l e h  K P U  u n t u k 
meloloskan partai tertentu," kata 
Amien Rais dalam konferensi pers 
pada Selasa (13/12/2022). 

A m i e n  R a i s  m e n u d i n g  a d a 
kekuatan besar  yang berusaha 
menggulingkan partainya yang 
d i l a k u k a n  s e c a r a  t e r s t r u k t u r, 
sistematis dan masif. "Nampaknya 
atas perintah kekuatan yang besar, 
Partai Ummat disingkirkan atau 
m e n j a d i  s a t u - s a t u n y a  y a n g 
disingkirkan sehingga Partai Ummat 
tidak bisa mengikuti Pemilu 2024," 
terangnya. 

Oleh karenanya,  Amien Rais 
menuntut sejumlah hal  kepada 
pemerintah dari audit hasil verifikasi 
faktual oleh tim independen dan 
dilakukan secara transparan di 
hadapan publik. "Menuntut agar 
semua hasil verifikasi administrasi 
yang dilakukan oleh KPU terhadap 
partai-partai parlemen untuk juga 
diaudit secara independen dan dibuka 
ke publik," ungkapnya. 

P i h a k  D e w a n  K e h o r m a t a n 
Penyelenggara Pemilihan Umum 
( D K P P )  j u g a  d i t u n t u t  u n t u k 
melakukan pemeriksaan terkait 
adanya dugaan intervensi pada proses 
Pemilu 2024. Terutama KPU yang ada 
di provinsi dan kabupaten/kota. 

"Menuntut DKPP untuk segera 
memeriksa seluruh jajaran KPU Pusat 
terkait  adanya intervensi  yang 
dilakukan oleh KPU Pusat ke KPU 
Daerah mengenai hasil verifikasi 
faktual dan segera memberhentikan 
oknum yang melakukan pelanggaran," 
tegasnya. 

Di sisi lain, Pengacara Ibnu Syamsu 
Hidayat dan Pengacara Airlangga Julio 
m e wa k i l i  a n g g o t a  K P U  d a e ra h 
memberikan somasi kepada KPU RI. 
Somasi itu diberikan lantaran adanya 
dugaan manipulasi data verifikasi 
faktual.

"Beberapa hari yang lalu kami 
menerima beberapa aduan atau 
beberapa laporan dari berbagai 
komisioner, anggota komisioner, 
maupun ketua komisioner yang di 
daerah maupun pegawai teknis di KPU 
di beberapa daerah, menyampaikan 
adanya dugaan pemalsuan atau 
kecurangan dalam proses verifikasi 
parpol calon peserta pemilu 2024 
nanti," ujar Ibnu di KPU RI, Menteng, 
Jakarta Pusat, Selasa (13/12/2022).

Ibnu mengatakan aduan tersebut 
t e r k a i t  d u g a a n  K P U  t e l a h 
memanipulasi data terhadap tiga 
parpol dalam proses verifikasi faktual 
calon peserta pemilu 2024 dengan 
mengubah status Tidak Memenuhi 
Syarat (TMS) menjadi Memenuhi 
Syarat (MS). Ibnu menyebut tiga 

parpol itu adalah Partai Gelora, Partai 
Garuda dan Partai PKN.

"Sesuai dengan beberapa media 
yang sudah disebutkan sejak kemarin, 
sampai saat ini tentu juga, ada dugaan 
kami Partai Gelora kami menduga 
juga terjadi, kemudian Partai Garuda 
dan Partai PKN, kami menduga itu 
juga terjadi kecurangan," ujarnya.

Namun, Ibnu tidak menjelaskan 
lebih rinci terkait nama-nama pelapor 
t e r s e b u t  l a n t a r a n  m e n j a g a 
kerahasiaan identitas pelapor. Dia 
menyebut terdapat 8 hingga 9 orang 
yang melaporkan KPU Pusat."Ada 
sekitar 3-5 kabupaten/kota dan dua 
provinsi yang sudah melaporkan ke 
kami. Untuk itu sekitar 8-9 orang," 
ujarnya.

" U n t u k  d a e r a h n y a ,  d e m i 
keselamatan teman-teman di daerah, 
kami belum bisa sebutkan dari daerah 
mana, akan tetapi secara nyata 
mereka telah melaporkan ke kami," 
sambungnya.

Sementara itu, Julio mengatakan 
t u j u a n  s o m a s i  te r s e b u t  u n t u k 
m e n g h e n t i k a n  s e g a l a  b e n t u k 
ancaman kepada anggota KPU di 
daerah yang tidak terlibat dalam 
manipulasi data verifikasi faktual. 
Kemudian, menghentikan segala 
tindakan manipulasi data verifikasi 
faktual.

"Agar KPU Provinsi dan KPU Pusat 
melakukan investigasi internal terkait 
dugaan tindak pidana pemilu, dugaan 
pelanggaran kode etik, dan dugaan 
maladministrasi atau dugaan tindak 
pidana lainnya yang diduga dilakukan 
o l e h  K P U  P u s a t  m a u p u n  K P U 
Provinsi," ujarnya.

"KPU Pusat dan KPU Provinsi 
menindaklanjuti seluruh aduan yang 
diterima atau hasil  investigasi 
internal mengenai tindakan tadi," 
sambungnya.

KPU	Membantah
Terpisah Anggota KPU Divisi 

Teknis Penyelenggaraan Pemilu 
Idham Holik menyatakan, KPU RI 
hingga saat ini belum melakukan 
rekapitulasi nasional atas hasil 
verifikasi faktual. "Jadi gini, sampai 
saat ini KPU RI belum melakukan 
rekapitulasi nasional atas hasil 
verifikasi faktual calon peserta 
p e m i l u ,"  k a t a  I d h a m  k e p a d a 
wartawan, Selasa (13/12/2022). 

Idham mengungkapkan, KPU baru 
akan melakukan Rapat Pleno Terbuka 
Rekapitulasi Nasional Hasil Verifikasi 
Partai Politik Calon Peserta Pemilu 
2024 pada Rabu (14/12/2022). 
Rekapitulasi secara nasional itu akan 
bersumber dari rekapitulasi hasil 
verifikasi faktual KPU Provinsi 
t e r m a s u k  Ko m i s i  I n d e p e n d e n 
Pemilihan Provinsi Aceh. "Terkait 
dengan informasi yang beredar itu 
karena KPU Provinsi/KIP Aceh telah 
melakukan rapat rekapitulasi hasil 
verifikasi faktual perbaikan dan itu 
bersifat publik dan terbuka. Jadi 
informasinya dapat diakses," ucapnya.

Menteri Koordinator Bidang 
Politik Hukum dan Keamanan (Menko 
Polhukam) Mahfud Md bicara soal 
P a r t a i  U m m a t  y a n g  m e r a s a 
disingkirkan dari Pemilu 2024. 
Mahfud menyebut hal itu bukan 
urusan pemerintah melainkan urusan 
Komisi Pemilihan Umum (KPU).

sembilan parpol parlemen yaitu PDI 
Perjuangan (PDIP), Partai Golkar, 
Partai Gerindra, Partai NasDem, Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB), Partai 
Demokrat, Partai Keadilan Sejahtera 
(PKS), Partai Amanat Nasional (PAN), 
dan Partai Persatuan Pembangunan 
(PPP).(wid,rls,ant,ist/dya)

"Bahwa ada parpol yang merasa 
dicurangi  saya juga tadi  sudah 
mendengar jumpa persnya Pak Amien 
Rais yang merasa partainya dijegal. 
Nah saudara, itu sesuai dengan 
kesepakatan kita bernegara itu urusan 
KPU bukan urusan pemerintah," kata 
Mahfud Md usai menghadiri acara 
Rakernas Satgas Saber Pungli di Hotel 
Mercure ,  Jakarta  Pusat ,  Selasa 
(13/12/2022).

M a h f u d  m e n g a t a k a n  K P U 
merupakan lembaga yang independen. 
Dia menuturkan pemerintah tak ikut 
campur dalam proses pelolosan partai 
calon peserta pemilu tersebut.

Nomor	Urut	Tetap	Parpol	Lama	
A t u r a n  P e m i l u  y a n g  b a r u 

memberikan dua opsi kepada partai 
politik (parpol) lama yang lolos ke 
DPR. Parpol di DPR boleh tetap 
memakai nomor urut lama atau 
memilih mengikuti undian di Pemilu 
2024.

Sebagaimana diketahui aturan 
tersebut tertuang dalam Perppu 
Nomor 1 Tahun 2022 perubahan atas 
UU Nomor 7 Tahun 2017 tentang 
Pemilihan Umum. Perppu ini diteken 
oleh Jokowi pada 12 Desember 2022.

Perppu tersebut salah satunya 
mengatur terkait pengundian nomor 
urut peserta pemilu 2024. Dalam 
Perppu itu, disebutkan Parpol lama 
akan diberikan dua pilihan terkait 
nomor urut untuk menggunakan 
nomor urut baru atau lama.

" P a r t a i  p o l i t i k  y a n g  t e l a h 
memenuhi ketentuan ambang batas 
perolehan suara secara nasional untuk 
Pemilu anggota DPR pada tahun 2019 
dan telah ditetapkan sebagai Peserta 
Pemilu sebagaimana dimaksud pada 
ayat (2) dapat menggunakan nomor 
urut Partai Politik Peserta Pemilu yang 
sama pada Pemilu tahun 2019 atau 
mengikuti penetapan nomor urut 
Partai Politik Peserta Pemilu yang 
dilakukan secara undi dalam sidang 
pleno KPU yang terbuka dengan 
dihadiri wakil Partai Politik Peserta 
Pemilu," demikian bunyi Pasal 179 
Perppu Nomor 1 Tahun 2022.

Sementara itu, untuk parpol yang 
tidak memenuhi suara ambang batas 
dan parpol baru akan menggunakan 
nomor urut baru. "Bagi parpol peserta 
p e m i l u  s e b e l u m nya  t a p i  t i d a k 
melampaui angka parliamentary 
threshold, maka akan mengikuti 
pengundian nomor urut bersama pada 
14 Desember 2022 bersamaan dengan 
parpol baru," ujar Ketua Divisi Teknis 
KPU RI Idham Holik.

Partai yang saat ini berkuasa, PDIP 
akan tetap menggunakan nomor urut 
3 untuk Pemilu 2024.“PDIP cenderung 
tetap akan menggunakan nomor tiga,” 
ungkap Ketua Bidang Pemenangan 
Pemilu DPP PDIP Bambang Wuryanto 
alias Bambang Pacul  kepada awak 
media di  Gedung Nusantara II , 
Kompleks Parlemen, Jakarta, Selasa 
(13/12/2022). 

Dia menyebutkan, alasan PDIP 
lebih memilih tetap menggunakan 
nomor urut 3 agar dapat menghemat 
biaya operasional kampanye. PDIP, 
jelas Pacul, dapat tetap menggunakan 
peraga kampanye seperti  2019. 
“Supaya kita irit,” ujarnya. 

Sebagai informasi, sekarang ada 

SEJUMLAH SUBSTANSI
PERPPU PEMILU BARU

Pembentukan	KPU	Bawaslu	Baru
Sebagai konsekuensi adanya 4 Provinsi baru 
hasil pemekaran Papua, yakni: Papua 
Selatan, Papua Tengah, Papua Pegunungan 
dan Papua Barat Daya, maka dibentuk KPU 
baru di masing-masing Provinsi (Pasal 10 A 
dan Pasal 92A)

Syarat	Usia	Anggota	Panwaslu
Dalam Pasal 117 huruf b disebut, pada saat 
pendaftaran berusia paling rendah 40 
(empat puluh) tahun untuk calon anggota 
Bawaslu, berusia paling rendah 35 (tiga 
puluh lima) tahun untuk calon anggota 
Bawaslu Provinsi, berusia paling rendah 30 
(tiga puluh) tahun untuk calon anggota 
Bawaslu Kabupaten / Kota, dan berusia 
paling rendah 21 (dua puluh satu) tahun 
untuk calon anggota Panwaslu Kecamatan, 
calon anggota Panwaslu Kelurahan/Desa, 
dan Pengawas TPS.

Jumlah	Anggota	DPR
Sebelum pemekaran empat Provinsi Papua 
jumlah keseluruhan anggota DPR RI adalah 
575, kini bertambah menjadi 580 
Anggota.“Jumlah kursi anggota DPR 
ditetapkan sebanyak 58O (lima ratus 
delapan puluh),” demikian bunyi Pasal 186.

Nomor	Urut	Parpol
Perppu menegaskan, Parpol yang telah lolos 
ambang batas parlemen dapat menggunakan 
nomor urut pada Pemilu 2019 lalu.Hal ini 
tertuang dalam Pasal 179 ayat 3. “Partai 
politik yang telah memenuhi ketentuan 
ambang batas perolehan suara secara 
nasional untuk Pemilu anggota DPR pada 
tahun 2019 dan telah ditetapkan sebagai 
Peserta Pemilu sebagaimana dimaksud 
padaayat (2) dapat menggunakan nomor 
urut Partai Politik Peserta Pemilu yang sama 
pada Pemilu tahun 2019 atau mengikuti 
penetapan nomor urut Partai Politik Peserta 
Pemilu yang dilakukan secara undi dalam 
sidang pleno KPU yang terbuka dengan 
dihadiri wakil Partai Politik Peserta Pemilu,” 
demikian bunyi Ketentuan tersebut.
Di ayat 2, Penetapan partai politik sebagai 
Peserta Pemilu dilakukan dalam sidang 
pleno KPU paling lambat 14 (empat belas) 
bulan sebelum hari pemungutan suara.

1. PKB
2. Gerindra
3. PDIP
4. Golkar
5. NasDem
6. Partai Garuda
7. Partai Berkarya
8. PKS
9. Perindo
10. PPP
11. PSI
12. PAN
13. Hanura
14. Demokrat

NOMOR URUT 
14 PARPOL 
PESERTA 
PEMILU 2019

1. PSI
2. Perindo
3. PBB
4. Partai Hanura
5. Partai Garuda
6. PKN
7. Partai Gelora Indonesia
8. Partai Ummat
9. Partai Buruh

9 PARPOL NON-
PARLEMEN DAN 
PARPOL BARU 
YANG DIVERIFIKASI 
FAKTUAL KPU
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JAKARTA - Jaksa dan penasihat hukum 
Ferdy Sambo sempat terlibat debat 
sengit saat Richard Eliezer diperiksa 
sebagai saksi. Hakim turun tangan 
menengahi debat tersebut.Dalam 
sidang, Richard Eliezer bersaksi untuk 
terdakwa Ferdy Sambo dan Putri 
Candrawathi, di Pengadilan Negeri 
Jakarta Selatan, Selasa (13/12/2022).

Debat terjadi ketika penasihat 
hukum mendapat kesempatan untuk 
bertanya kepada Eliezer. Salah satu 
yang coba digali ialah keterangan 
E l i e z e r  d a l a m  B e r i t a  A c a r a 
Pemeriksaan (BAP) soal peristiwa di 
lantai 3 rumah Saguling pada 8 Juli 
2022."Dari 3 keterangan Saudara 
dalam BAP ini, ini tidak konsisten 
semua, saya mau tanya mana yang 
benar," kata Arman.

"Jadi begini Bapak, dapat saya 
j e l a s k a n .  B i a r  B a p a k  t i d a k 
menanyakan lagi tentang BAP-BAP ini 
lagi," kata Eliezer.

"Harus saya tanyakan," kata Arman 
dengan nada agak meninggi. Sambo 
yang berada di sebelah Arman terlihat 
geleng-geleng kepala.

"Saudara penasihat hukum beri 
kesempatan saksi untuk menjawab," 
kata hakim.

"Saya mau jelaskan bahwa ini 
harus saya tanyakan karena tidak 
konsisten," ujar Arman.

" B a i k ,  b e g i n i  B a p a k ,  B a p a k 
bayangkan dari tanggal 8 Juli sampai di 
bulan Agustus itu saya didoktrin terus 
menerus oleh klien Bapak tentang 
skenario," kata Eliezer.

"Siapa yang doktrin? Di mana yang 
doktrin? Di mana Saudara didoktrin?" 
sanggah Hanis yang juga suaranya ikut 
meninggi.

"Di lantai 3 (rumah Saguling)," kata 
Eliezer yang juga dengan nada 
meninggi.

"Saudara penasihat hukum, tidak 
perlu sampai membentak seperti itu," 
kata hakim.

Ferdy Sambo merespons sejumlah 
poin kesaksian Richard Eliezer dalam 
persidangan kasus pembunuhan 
Brigadir Yosua pada hari ini, Rabu 
(13/12/2022). Dia menekankan akan 
bertanggung jawab atas kematian 
Yosua, tetapi Eliezer juga harus ikut 
bertanggung jawab.

Hal  tersebut terkait  dengan 
kesaksian Eliezer mengenai perintah 
Sambo untuk menembak Yosua. 
S a m b o  t e t a p  b e r d i r i  p a d a 
pendiriannya bahwa perintahnya 
bukanlah 'tembak' melainkan 'hajar' 
kepada Eliezer.

“Kalau lah saksi menyampaikan 
b a h w a  s a y a  m i n t a  m e n g h a j a r 
kemudian saksi melakukan atau 
m e n e r j e m a h k a n  i t u  p e r i n t a h 
penembakan dari saya, saya akan 
bertanggung jawab, tapi kita berdua 
yang bertanggung jawab," kata Sambo 
dengan suara bergetar.

Dia meminta agar sopirnya, Kuat 
Ma'ruf; ajudannya, Ricky Rizal; dan 
istrinya, Putri Candrawathi; tak ikut 
dilibatkan atas peristiwa tewasnya 
Yosua. Cukup dirinya dan Eliezer saja 
yang bertanggung jawab.

"Kuat, Ricky, istri saya, jangan kau 
libatkan, saya akan bertanggung jawab 
terhadap apa yang saya lakukan, tapi 
tidak saya akan bertanggung jawab 
terhadap apa yang tidak saya lakukan," 
ungkap Sambo.

Sambo menduga, dirinya dibawa 
ke Mako Brimob untuk ditempatkan di 
tempat khusus karena kesaksian 
Eliezer pada 5 Agustus 2022. Saat itu, 
Eliezer mengaku kepada penyidik 
bahwa Sambo yang menembak Yosua, 
dan dirinya tidak menembak sama 
sekali.

Dalam kesaksiannya,  Eliezer 
menyebut bahwa keterangannya 
dalam BAP pada 5 Agustus i tu 
merupakan kebohongan. Namun, dia 
juga mengaku berbohong tanpa ada 
tekanan dan arahan pihak tertentu. 
Eliezer mengaku hanya keterangan 
dalam BAP tidak konsisten lantaran 
adanya doktrin dari Ferdy Sambo.

Pada BAP 6 Agustus, Richard 
Eliezer mengaku sudah memberikan 
keterangan yang sebenarnya. Bahwa ia 
dan Sambo pun ikut menembak Yosua.

Namun, Sambo mengaku tak tahu 
lagi ralat yang disampaikan oleh 
Eliezer dalam BAP yang diambil pada 
tanggal 6 dan 8 Agustus. Pada 8 
Agustus itu, Sambo menyatakan 
dir inya  mengakui  soal  tembak 
menembak hanya skenario belaka, 
usai istrinya diancam untuk ikut 
dijerat.

M e s k i  p a d a  a k h i r n y a ,  d i a 
m e n d a p a t i  i s t r i n y a  p u n 
ditersangkakan dan diterdakwakan 
atas kematian Yosua.

Terkait keterangan Eliezer pada 5 
A g u s t u s  i t u ,  S a m b o  s a n g a t 
m e n y a y a n g k a n n y a .  S e b a b 
kebohongan tanggal tersebut yang 
d i l a k u k a n  o l e h  E l i e z e r  t e l a h 
membuatnya dipatsuskan."Yang 
mulia, saya dibawa bintang dua ke 
Mabes Polri  karena keterangan 
kebohongan dia tanggal 5 (menunjuk 
E l i e z e r ) .  Ta p i  k e m u d i a n  s a y a 
mengubah dan mengakui semuanya 
itu di tanggal 8 dengan berita acara 
yang ada," ucap Sambo.

Meski banyak dibantah, Eliezer 
t e t a p  m e n y a t a k a n  b a h w a 
keterangannya yang benar.

"Saya tetap pada pendirian saya," 
ungkap Eliezer.

Eliezer		Bersikukuh	Sambo	
Menembak

Richard Eliezer meyakini Ferdy 
Sambo ikut menembak Brigadir Yosua. 
Menurut dia, senjata yang Sambo 
gunakan yakni jenis Glock.Eliezer 
menyebut Sambo menembak usai 

dirinya menembak 3-4 kali ke Yosua. 
S a a t  Yo s u a  t e n g a h  m e n g e ra n g 
kesakitan dan terjatuh, saat itulah 
S a m b o  m e n e m b a k k a n  p e l u r u 
pamungkas ke kepala sang brigadir. 
Yosua pun tewas.

"Pada saat almarhum sudah jatuh 
Pak Ferdy Sambo langsung maju," kata 
Eliezer saat bersaksi di PN Jakarta 
Selatan  dalam lanjutan s idang 
pembunuhan Yosua.

"Masih hidup almarhum?" tanya 
hakim.

"Pas jatuh ada suaranya," jelas 
Eliezer yang bersaksi untuk terdakwa 
Sambo dan Putri Candrawathi.

"Bagaimana suaranya?" tanya 
hakim.

"Pas abis tembakan terakhir itu 
kaya aaagghh," sebut Eliezer.

Dia menyebut masih terdengar 
erangan dari arah Yosua usai terjatuh. 
Setelahnya Sambo maju dengan 
memegang senjata, mengokangnya, 
lalu menembak Yosua.

"Berapa kali?" tanya hakim.
"Saya tidak bisa pastikan," jawab 

Eliezer.
"Lebih dari sekali?" tanya hakim.
"Saya tidak bisa (pastikan) juga," 

jawab Eliezer lagi.
"Tapi Saudara dengar tembakan 

Ferdy Sambo ke tubuh korban?" tanya 
hakim.

"Betul," jawab Eliezer.
Setelahnya, Sambo kemudian 

posisi jongkok di depan tangga lalu 
menembak ke arah tembok di atas 
tangga beberapa kali. Ia kemudian 
berhenti sejenak, berbalik arah, 
kemudian mengokang senjata lagi dan 
menembak ke arah atas TV. Dia berdiri 
lalu memegangkan senjata ke tangan 
Yosua yang sudah tewas.

" S e o l a h - o l a h  a l m a r h u m 
memegang senjata?" tanya hakim.

"Betul," jawab Eliezer.
"Supaya sidik jari ada di situ?" 

tanya hakim.
"Siap," jawab Eliezer lagi.
Hakim pun menggali keterangan 

dari Eliezer soal senjata apa yang 
d i g u n a k a n  o l e h  S a m b o  u n t u k 
menghabisi Yosua.

"Saat menembak korban dan ke 
atas pake senjata apa?" tanya hakim.

"Seingat saya Glock," jawab Eliezer.
"HS (senjata Yosua)?" tanya hakim.
"HS itu saya lihat lagi pada saat 

Beliau balik badan ke arah tembok di 
atas TV, itu sudah HS, makanya Beliau 
kokang lagi," kata Eliezer.

Hakim kemudian mendalami 
berapa senjata yang dipegang oleh 
Sambo saat itu. Eliezer mengaku hanya 
melihat satu yang dipegang di tangan 
Sambo. Tetapi jumlah senjata yang 
digunakan ada dua.

"Ada dua (senjata)," kata Eliezer.

"Tahu dari mana?" tanya hakim.
"Pertama senjatanya beda dengan 

yang kedua," jawab Eliezer.
"Tembak korban pakai mana?" 

tanya hakim memastikan.
"Seingat yang pertama yang Glock," 

jawab Eliezer.
Namun, Eliezer tidak mengetahui 

jenis Glock yang dipakai Sambo 
menembak Yosua.

"Glock Ferdy Sambo ke mana?" 
tanya hakim.

"Saya tidak tahu," jawab Eliezer.
Dalam keterangan di persidangan 

sebelumnya, Eliezer juga sempat 
m e n y a t a k a n  m e l i h a t  S a m b o 
mengeksekusi Yosua menggunakan 
pistol jenis Glock. Sementara untuk 
merekayasa TKP, Sambo diduga 
menembak ke sejumlah arah dengan 
menggunakan senjata HS milik Yosua.

Namun Eliezer mengaku tak tahu 
di mana senjata Glock tersebut kini 
berada.(wid,ist,rls/dya)

Eliezer Dibentak, Jaksa dan 
Pengacara Sambo Berdebat Sengit 

Sidang Pembunuhan Brigadir J Memanas 

BAP	5	AGUSTUS	2022
Eliezer menerangkan masuk ke dalam rumah, 
naik lift sampai lantai 3. Sesampainya di lantai 3, 
melihat Sambo berdiri di dekat lift.

BAP	KONFRONTIR	18	AGUSTUS
Eliezer menerangkan masuk ke dalam rumah, 
naik lift sampai lantai 3. Ia melihat Sambo 
sedang duduk sambil menangis lalu 
menyuruhnya masuk dan duduk. Eliezer 
menyatakan tidak melihat Putri Candrawathi. 
Setelah dia duduk, Putri baru terlihat lalu ikut 
duduk di sofa bersama mereka

BAP	7	SEPTEMBER
Eliezer menerangkan masuk ke dalam rumah, 
naik lift sampai lantai 3. Sesampainya di lantai 3, 
Ferdy Sambo sudah menunggu yang kemudian 
mengajaknya masuk dan duduk di sofa. Putri 
Candrawathi disebut sudah berada di dalam

KETERANGAN ELIEZER DI BAP 
YANG DINILAI TIDAK KONSISTEN 
OLEH PENGACARA SAMBO


